

# BASSIN BELLEGARDIEN | PAYS DE GEX

ORNEX

## En 2021 : un conseil et un local pour les jeunes

**Travaux exécutés et à venir, investissements fonciers, aide aux plus fragiles, initiative en faveur de la jeunesse, ont tissé la toile de fond du message du maire Jean-François Obez. Des vœux délivrés en vidéo, crise sanitaire oblige.**

Les vœux du maire Jean-François Obez, ont dû s'adapter aux restrictions sanitaires. Debout, il a délivré son traditionnel message par le biais d'une vidéo d'environ six minutes. Évoquant la crise « qui a démontré combien nos sociétés modernes sont devenues sensibles », le maire a remercié tous les acteurs communaux qui étaient – et demeurent engagés – dans cette lutte. Il a délégué, en outre, « un message d'espoir, avec la certitude que nous retrouverons ce qui fait notre raison d'être et notre joie de vivre. »

Pour Jean-François Obez, la maîtrise des dépenses de fonctionnement et la gestion des deniers publics permettront de poursuivre la politique d'investissements. C'est ainsi qu'aux côtés des partenaires (le syndicat intercommunal à vocation multiple, la

Communauté d'agglomération du Pays de Gex, le Département et la Région), le principal dossier de la mandature verra le jour dans la construction du collège et d'un gymnase.

**La municipalité s'engage auprès de sa jeunesse**

La commune investira d'ailleurs trois millions d'euros dans l'acquisition du foncier nécessaire pour ces réalisations. L'objectif est de soulager les effectifs des collèges de Ferney-Voltaire et de Prévessin-Moëns, le département en sera le financeur et assurera le suivi du chantier.

2021 verra aussi la commune s'engager en faveur de la mairie, son embellissement et sa fonctionnalité, la rénovation du centre de premiers secours, l'aménagement des infrastructures liées au BHNS, la nouvelle gendarmerie, la voie piétonne cycles Gex-Ferney, très prisée des enfants se rendant à l'école. La ressource et la déchetterie qui ouvriront durant le premier semestre 2021. Autant d'ouvrages en attente d'inaugurations.

D'autres aménagements sont prévus cette année, dont l'accès au quartier de Bèjoud sera l'objet d'une requalification avec le réaménagement des feux existants, la réfection



Le maire, Jean-François Obez a décourtisé les activités de l'année écoulée, en détaillant les projets d'avenir. Photo Le DL/G.D.

## D'importants ouvrages achevés et des travaux à venir

L'année 2020 a vu la mise aux normes de la mairie, son embellissement et sa fonctionnalité, la rénovation du centre de premiers secours, l'aménagement des infrastructures liées au BHNS, la nouvelle gendarmerie, la voie piétonne cycles Gex-Ferney, très prisée des enfants se rendant à l'école. La ressource et la déchetterie qui ouvriront durant le premier semestre 2021. Autant d'ouvrages en attente d'inaugurations.

D'autres aménagements sont prévus cette année, dont l'accès au quartier de Bèjoud sera l'objet d'une requalification avec le réaménagement des feux existants, la réfection

de la chaussée et la création d'une voie piétonne cycles entre la mairie et l'école des Bois. Le parc de stationnement de la mairie sera agrandi, permettant aux usagers d'accéder à la mini-crèche qui verra le jour dans le nouveau quartier des Grands-Chênes. Dans le centre bourg, l'église Saint-Brice connaîtra la préparation d'importants travaux de requalification. Opération patrimoniale s'inscrivant dans une réflexion d'ensemble visant à dynamiser la vie du secteur, destiné à accueillir davantage de manifestations culturelles et d'animations commerciales qui seront amplifiées.

Gérald DOUS

CHÂTILLON-EN-MICHAÏLLE

## Les habitants du hameau d'Ardon veillent sur la chapelle Saint-Michel

Entourée de ses tilleuls centenaires, la chapelle d'Ardon demeure étrangement discrète, jalousement protégée par les habitants de ce hameau qui a été en son temps le berceau de Châtillon. Bien posée sur un terrain plat, la chapelle est bâtie en 1860, et dès son ouverture en 1863, elle rassemble avec une légitime fierté les ardonnais. Une fidélité à ce lieu de culte qui se manifeste au fil des ans, notamment en 1976 lorsque plusieurs personnes décidèrent de créer l'association des "Amis de la chapelle".

**Des habitants attachés à leur chapelle... et ses tilleuls**

Des fêtes sont organisées l'été dans le but de réunir des fonds pour réaliser des travaux d'amélioration et de rénovation du bâti-

ment, en lien avec la commune. Si l'association s'est arrêtée en 1996, la vigilance des habitants sur la chapelle est toujours présente, comme en 2016, où pas moins de cinquante ardonnais ont signé et adressé une pétition au maire pour s'opposer à l'abattage de deux tilleuls qui d'après la mairie devenaient dangereux.

Très sobre à l'intérieur, la chapelle est toutefois décorée de statues de la Sainte Vierge et de Saint-Joseph. D'après un ouvrage édité par les "Amis d'Ardon", la table de l'autel serait celle sur laquelle Saint-François-de-Sales, né en Haute-Savoie, aurait, au début du XVII<sup>e</sup> siècle, célébré un office.

Ces dernières années, chaque été, une messe était célébrée le dimanche de la Saint-Michel

dont elle porte le nom. La chapelle Saint-Michel est étroitement liée à la vie sociale et culturelle d'Ardon dont les racines celtiques de son nom se rapprochent d'Ardenes, de forêt et de montagne.

Le hameau, qui s'étale au pied de la montagne de Retord, face au massif du Jura avec un regard sur le sud de la chaîne des Alpes a gardé son caractère de village rural et agricole avec ses anciennes fermes restées authentiques. Sa situation géographique a assuré son développement avec de nouvelles constructions et des habitants heureux de côtoyer quelques anciennes familles, qui demeurent la mémoire vivante de ce petit coin de campagne où il fait bon vivre.

Gilles MARCON



La chapelle Saint-Michel se fait discrète au cœur du hameau d'Ardon. Photo Le DL/G.M.

FERNEY-VOLTAIRE

GEX

## Bus à haut niveau de service : l'agglomération veut des installations conformes

Pays de Gex agglomération souhaite mettre les choses au clair avec le Département, concernant les travaux de réalisation du BHNS (bus à haut niveau de service) Gex/Ferney. Pour ce faire, le conseil communautaire a voté récemment une délibération relative à une convention entre les deux collectivités, hors périmètre de la ZAC de Ferney. « Il s'agit d'une mise en ordre de la réalisation de cette ligne entre le Département et Pays de Gex agglomération. Il y a les conditions administratives, techniques et financières des travaux d'aménagements », explique Hubert Bertrand, vice-président de Pays de Gex agglomération chargé des transports.

En effet, le Département assure la maîtrise d'œuvre des voies et d'autres installations afférentes à ce projet. Or, d'après les premiers constats de terrain des élus, et notamment à Gex sur l'avenue des Alpes, où le chantier est quasiment terminé, le fonctionnement des feux tricolores n'est toujours pas à son



**Avec la suppression d'au moins cinq giratoires, la ville de Ferney comptera sans doute le plus grand nombre d'installations lumineuses liées au BHNS. La délibération en faveur de la convention entre Pays de Gex agglomération et le Département vise à éviter la même déconvenue à la cité de Voltaire.** Photo Le DL/M.I.

meilleur niveau. Le système des feux n'a de cesse de faire des bouchons, entraînant parfois des bouchons sur cette voie déjà très fréquentée. « Ça fait des mois qu'on s'arrache les cheveux parce que les feux se dérèglent, et notamment à Gex sur l'avenue des Alpes, où le chantier est quasiment terminé, le fonctionnement des feux tricolores n'est toujours pas à son

meilleur niveau. Le système des feux n'a de cesse de faire des bouchons, entraînant parfois des bouchons sur cette voie déjà très fréquentée. « Ça fait des mois qu'on s'arrache les cheveux parce que les feux se dérèglent, et notamment à Gex sur l'avenue des Alpes, où le chantier est quasiment terminé, le fonctionnement des feux tricolores n'est toujours pas à son

meilleur niveau. Le système des feux n'a de cesse de faire des bouchons, entraînant parfois des bouchons sur cette voie déjà très fréquentée. « Ça fait des mois qu'on s'arrache les cheveux parce que les feux se dérèglent, et notamment à Gex sur l'avenue des Alpes, où le chantier est quasiment terminé, le fonctionnement des feux tricolores n'est toujours pas à son

## La rue de Meyrin en travaux pendant environ trois mois

Circulation difficile en perspective en ce début d'année sur une portion de la rue de Meyrin, notamment entre la Grand'Rue, la rue de Genève et la rue Condorcet. Il faut souligner que cette partie de route d'un peu plus de 300 mètres de long, et d'habitude empruntée par les automobilistes venant de la rue de Genève pour arriver plus facilement en centre-ville, en évitant notamment l'avenue du Jura avec sa circulation en accordéon, est à sens unique.

En effet, la régie des eaux gésiennes (Reg), placée sous l'égide de Pays de Gex agglomération, va y entreprendre dans les prochaines semaines, des travaux de mise aux normes et de refécution de différents réseaux d'eau. Selon le prévisionnel des travaux de la Reg, ce chantier est prévu pour durer environ trois mois, annonce le maire, Daniel Raphoz. « Ce sera difficile et même si ce n'est pas évident, on va s'efforcer qu'il y ait le moins de perturbations pour les usagers », confie le maire.

À la faveur de ce chantier engagé par la Reg, la municipalité va



**Les aménagements actuels de cette rue ne correspondent plus aux habitudes de mobilité. Ainsi, à la faveur des travaux de réseaux, la municipalité envisage de reprofiler cet axe pour mieux l'adapter à la mobilité.** Photo Le DL/M.I.

elle aussi donner un coup de pouce à ce tracé qui n'a pas connu de travaux depuis longtemps. Il s'agira pour la commune d'adapter le profil de cette rue aux nouvelles habitudes de mobilité des ferneyens. « Tout le monde doit pouvoir s'y retrouver : les familles avec poussette, les piétons et les voitures », explique l'édile ferneyisien.

VALSERHÔNE Ils sont vos interlocuteurs au quotidien

## « Une révélation à l'Handi-raid »

**Chaque jour, retrouvez le témoignage de ceux qui font vivre l'actualité du bassin bellegardien : ce sont nos correspondants locaux de presse qui livrent leurs souvenirs les plus forts. Aujourd'hui, Jacques Bosson.**



Jacques Bosson est correspondant pour notre journal depuis une vingtaine d'années. Photo Le DL/J.M.

Le Dauphiné Libéré n'a plus pignon sur rue depuis vendredi dernier à Valsérhône. C'est une page qui se tourne pour l'agence du quotidien présente depuis plus de la moitié d'un siècle au 55 bis rue de la République. Terminé, les passages du dimanche soir en hiver au moment du bouclage après un match pour s'assurer de la validité d'une photo prise sous la pluie. J'ai en mémoire plein de souvenirs forts au cours de la vingtaine d'années passée à l'agence. Je me souviens notamment dans les années 2011-2012 d'une descente du Rhône en zodiac organisée par Handi-raid sapeurs-pompiers. Une révélation avec la découverte de paysages à couper le souffle tout le long du fleuve alpin pourtant à portée de main depuis toujours. La traversée festive de Bellegarde sous le feu des lumières dans le zodiac du regretté Luidgi dans lequel avais pris place un jeune adulte handicapé accompagné de sa soignante.

« Je me rappelle encore de son émerveillement et de sa joie d'échapper à la routine quotidienne le temps d'un périple qui le conduira jusqu'au bord de la Méditerranée. Un moment fort qui s'est terminé au barrage de Gènisiat par un transbordement délicat avec un Rhône qui avait baissé de niveau. L'agence bellegardienne aura été également le témoin de belles rencontres humaines qui vont se poursuivre. »

Si les locaux bellegardiens ont été fermés pour être relocalisés à Annemasse, les correspondants locaux dans le zodiac de Dauphiné Libéré restent mobilisés sur le terrain, pour couvrir l'actualité du bassin bellegardien.

GEX

**Ouverture de la mairie**  
Les lundis, mardis, mercredis et jeudis de 8 h à 12 h et de 14 h à 18 h et les vendredis de 8 h à 12 h et de 14 h à 17 h.  
Tel : 04 50 42 63 00.  
77 rue de l'horloge.  
mairie@ville-gex.fr.

**Sous-préfecture**  
Service des étrangers et point accès numérique : du lundi au vendredi de 8 h 45 à 11 h 45.

**Horaires bibliothèque**  
Les lundis, jeudis et vendredis de 15 h à 19 h, les mercredis de 10 h à 12 h et de 15 h à 19 h et les samedis de 10 h à 12 h.  
81 rue de Gex-la-Ville.  
04 50 61 96 92.  
www.gex.fr.

**Marché**  
Tous les samedis de 8 h à 13 h.

**Messe**  
Paroisse St Jean-Paul II du Pays de Gex.  
Dimanche 10 janvier à 10 h 30 et 17 h. Saint-Pierre.  
paysdegex@lacimad.org.

GIRON

**Ouverture de la mairie**  
Les mardis de 8 h 45 à 12 h et de 13 h à 15 h et les jeudis de 8 h 45

à 12 h  
04 50 59 82 11.  
79 Giron Devant.  
www.mairie-giron.fr  
mairie@giron1900.fr.

**Messe**  
Paroisse : Groupement de Bellegarde.  
Dimanche 10 janvier à 10 h 30. Notre-Dame de l'Assomption.

**SAINT-GENIS-POUILLY**

**Ouverture de la mairie**  
Les lundis, mardis et mercredis de 8 h 30 à 12 h et de 14 h à 18 h, les jeudis de 8 h 30 à 12 h et de 14 h à 19 h et les vendredis de 8 h 30 à 12 h et de 14 h à 17 h.  
Tel : 04 50 20 52 50.  
94 avenue de la République.  
mairie@saint-genis-pouilly.fr.

**La Cimade : permanences d'accueil des sans-papiers**  
Tous les mercredis de 14 h à 16 h 30. 28, rue de Pouilly (sonnez à l'interphone "pemanences").  
En cas d'urgence : 06 70 09 38 78.  
paysdegex@lacimad.org.

**Marché**  
Tous les mercredis, samedis de 7 h 30 à 13 h. Centre culturel Jean Monnet, 11 rue de Gex.

## Pour joindre la rédaction

Vous avez à votre disposition deux adresses e-mail :

► ldredbellegarde@ledauphine.com

► ldredferney@ledauphine.com

Pour nous contacter par téléphone, il faudra désormais passer par le 04 50 92 52 52.

Par écrit à l'adresse suivante : 13 avenue Émile-Zola, Bât. Étoile du Sud, 74 100 Annemasse.

**Pour joindre le service RELATION CLIENTS**

du le dauphiné et Vaucluse

contactez-nous au

0 800 88 70 01

Service & appel gratuits

Ce service est ouvert de 8 h à 13 h du lundi au vendredi de 7 h à 11 h le samedi

Vous pouvez aussi nous contacter par mail :

ldgestionabosdl@ledauphine.com

183/259960

74AC010611-V1